

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Subscripcion en Córdoba...

(Por un mes... 8 rs. ...)

Trimestre en Córdoba...

(Por trimestre... 22 rs. ...)

En la de Córdoba...

(Por un mes... 10 rs. ...)

(Por trimestre... 28 rs. ...)

JUEVES 20 DE JUNIO DE 1872.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España y demás periódicos del día 17.

Segun parte telegráfico recibido hoy, ayer se presentó término de Carabineros, cerca de la Carolina, una partida mandada por un cura. Se ignora el color político. Mataron a tiros una gaceta de que se apoderaron contra la voluntad de la mayoría y perseguiéron casi todo el día en la deshesa. El ministro mayor y el guardia fueron amenazados para el caso de que diesen parte a la autoridad.

El Sr. Ruiz Zorrilla, después de recibir en su casa a gran número de amigos y comisiones que fueron a felicitarle, se encerró con algunos de sus compañeros de gabinete a conferenciar.

Ayer se han aumentado las firmas de los diputados y senadores que suscriben el manifiesto de las mayorías, y continúa en la secretaría del Senado para que lo firmen los que quieren.

Mañana llegará a Madrid el ministro de Gracia y Justicia don Eugenio Montero Ríos.

A la facción Bermúdez, alcanzada por fuerzas de cazadores de Bejar y guarda civil en el Puerto Albará, se le ha hecho cuatro heridos, dos prisioneros armados, matando dos caballos, apresando cuatro caballos y defendiendo en completa dispersión.

Ayer a las cinco de la tarde entró en Guadalupe procedente de Oquendo, una partida de treinta y cuatro hombres mandada por Velasco, pero sin detenerse marchó por San Juan de Arriba hasta Guadalupe, por haber sabido que se acercaba una columna desde Balmaseda. Este hecho que aquella facción ha cometido a su salida un pequeño encuentro en otra columna.

Dice un diario: «Se ha hablado de noticias graves de Cuba que obligaron anoche a reunirse en consejo a los pocos ministros que quedaron en Madrid, pero creemos que en efecto hubieran algún suceso de importancia, los periódicos manifestados no habrían guardado un silencio que por muy poco tiempo podría estarse».

El Sr. Ruiz Zorrilla, después de las nueve y media de la noche, estuvo en palacio a jurar, desde allí se dirigió al ministerio de la Gobernación, donde se enteró brevemente de las comunicaciones y asuntos urgentes, retirándose en seguida a su casa.

El Sr. Ruiz Zorrilla asistió esta noche a la tertulia progresista para dar gracias por las muestras de cariño que se le han prodigado y dar algunas explicaciones de su conducta al acceder a las instancias de sus amigos para volver a la vida pública.

Una comisión de la diputación de Bilbao ha conferenciado ayer mañana con el señor ministro de la Guerra.

Anuncia el *Pensamiento Español* que tiene en su poder copia de la carta escrita al rey Victor Manuel por don Manuel Ruiz Zorrilla en 23 de mayo próximo pasado. Y añade dicho diario:

«Aunque el documento es interesantísimo y desde el punto de vista radical honra sobre manera a su autor, no nos atrevemos a publicarlo por respeto a los órganos del Sr. Ruiz Zorrilla nos autorizan a ello.»

Dicese que el consejo de ministros de hoy tendrá el carácter de permanente, hasta dejar acordada la combinación general de altos funcionarios de la administración central y provincial, mandos del ejército, varias cuestiones económicas y alguna otra de las consideradas como urgentes.

De *La Epoca*.
No ha resultado cierta la dimision del gobernador de Vizcaya Sr. Ulzurum, pues le vemos firmando una singularísima circular en que se manda poner a disposicion de los tribunales militares los que esparzan noticias alarmantes. Como es difícil decidir cuales son las noticias que merezcan calificarse así, esperamos que el ministerio radical no se olvidará de los pobres vecinos de Bilbao, que deben estar inquietos con las amenazas de su gobernador. De las facciones de Vizcaya no se sabía mas sino que la de Covillas estaba el 13 por la parte de Gordexuela y de Aspe en los montes de Ceberio.

En los periódicos de Cataluña se repite otra vez que con las facciones va un hijo del general Ortega, cuando este no se ha movido de Madrid. Con la partida de Tristany van dos extranjeros que ciñen faja, y las cartas dan mayor gravedad al movimiento carlista en Cataluña que los periódicos.

El *Gauleis* recibido hoy cree tan grave la situacion de España que a su juicio, el desenlace no es ya cuestion de dias sino de horas.

«El *Gauleis* exagera algo en cuanto al plazo, no respecto de la gravedad.»

Leemos en la *Epoca*:

«Si el rey da a este gobierno el decreto de disolucion de las Cortes, lo cual nos parece ya un poco problemático, las elecciones, que se harán en medio de los mas ardientes rigores del verano, ofrecerán, segun todas las probabilidades, el singularísimo espectáculo de estar completamente exentas de toda lucha, pues el retraimiento es la idea dominante en todos los partidos, incluso el republicano. Se retraerá la actual mayoría parlamentaria, porque ya dice que si de nada sirve ser mayoría, no hay motivo para soportar los gastos y los disgustos de una nueva eleccion, y será el primer espectáculo de esta especie.»

Tenemos algun detalle que amplía las noticias de la agencia Fabra sobre el naufragio del *Guadaira*. A las siete de la mañana de ayer, dicho vapor, de la compañía Segovia y Sevilla, hallándose a nueve millas del puerto de Marsella, frente al islote de Carr, reventó

la caldera, saltando y hundiéndose instantáneamente el buque.

Procedía de Barcelona y llevaba 26 tripulantes, de los cuales perecieron 11, incluso el capitán, maquinista, fogoneros y servicio de camarás. Llevaba además 58 pasajeros, de los cuales perecieron 44. Recogidos los demás, por un remolcador que se hallaba casualmente a corta distancia, se reconoció entre ellos al segundo y al contramaestre. La mayor parte de los muertos son italianos y alemanes. No se conocen los nombres por no haberse podido recoger detalles, ni haberse salvado documento alguno de a bordo. El cónsul de España en Marsella, de acuerdo con las autoridades, ha tomado las medidas convenientes para recoger y socorrer a los naufragos.

De *El Euzcaluna* de Bilbao:
«Parece que ha quedado disuelto el cuerpo de Voluntarios de la libertad de esta villa. Ignoramos la causa que ha motivado dicha disolucion.»

De *Las Provincias* de Valencia:
«Parece que han salido de varios puntos de Maestrazgo fuerzas en persecucion de una partida que se dice haberse levantado en el Pinell, provincia de Tarragona.»

También dice un periódico que se habían levantado algunas otras partidas en los pueblos cercanos a Morella, mas no tenemos noticia alguna de ellas.

Anoche a las diez juró el Sr. Ruiz Zorrilla su cargo. Inmediatamente despues dirigió al príncipe de Vergara el siguiente telegrama:

«El presidente del Consejo de ministros a S. A. el príncipe de Vergara. Acabo de jurar el cargo de presidente del Consejo de ministros con que S. M. una vez mas me ha honrado, y aprovecho este motivo para dirigir a vuestra alteza un respetuoso saludo en union de todos los señores ministros, y ofrecerme en todos sentidos al lustre y constante defensor de la libertad.»

De *El Puenle de Alcolea*:
«Las noticias de los carlistas no son del todo tranquilizadoras, a juzgar por lo que dicen algunas cartas de Cataluña y Navarra, y del relato que hemos oído de algunos desgraciados encontrados ayer en la provincia de Gerona entre numerosas y organizadas partidas facciosas y las tropas del ejército; pero esperamos los partes oficiales y los detalles de alguna accion habida en la misma provincia con la columna o fuerza que manda el general Novillas.»

De Grandadella, con fecha 10 del actual dicen a «La Independencia» que sobre las nueve de aquella mañana llegó una partida carlista numerosa, fuerte de 700 hombres, algunos bien armados, otros con carabinas y una compañía de trabucos, al mando del titulado general Sanz, Barrens y los hermanos Condros.

En la iglesia estaban encerrados cinco voluntarios, y apenas formadas las compañías carlistas, Sanz les intimó que se rindieran so pena de la vida.

Negáronse a la intimacion los voluntarios, y entonces los sublevados empezaron a amontonar leña junto a la puerta de la iglesia, con amenazas de pegarle fuego, lo que tal vez hubieran realizado si no haber adoptado los voluntarios el partido de rendirse, movidos por las lágrimas y persuasiones de sus madres y esposas.

Añade dicha correspondencia que los carlistas se apoderaron de 35 fusiles, 4 carabinas, 18 cananas y de algunos otros objetos, y luego exigieron del ayuntamiento que en el término de una hora les entregara 24.000 reales, pero debieron contentarse con 4.000, gracias a la columna que al mando del coronel Aranda se presentó de improviso en la sierra de San Antonio, y que les obligó a marcharse. Se aseguraba también que al pasar por la Pobleja de la Grandadella mandaron entregar al municipio 3.000 reales.

—Zudaín 14 de junio de 1872.

Son las diez de la noche, y en este momento reciben orden las tropas, que están en esta hace cuatro dias sin moverse a ningún lado, de estar preparadas para marchar a las cinco de la mañana a donde, lo ignore. Esta tarde a las tres ha entrado en esta el brigadier Prim de Rivera con dos compañías a conferenciar con Echagüe, dejando el resto de sus fuerzas en Genuza (Valladolid).

De *El Diario del Pueblo*:
«La partida carlista que recorre la provincia de Oviedo al mando de Rosas, parece que se ha internado en los Oscos.»

Personas llegadas a Barcelona procedentes de Arbucias nos manifiestan que el coche-diligencia que hace el trayecto de aquella poblacion a Hostalrich fué detenida por una seccion de la partida carlista mandada por los jefes Tristany y Saballs.

Este último adelantó y registró el carruaje, llevándose la correspondencia oficial y los periódicos, excepto dos números de «La Crónica», y dejando en cambio a los viajeros varios números de «El Pensamiento Español». El mismo Saballs encargó al conductor que manifestara en su nombre al alcalde de Arbucias que dentro de breves dias pasaria a hacerte una visita, y que por consiguiente tuviera dispuesto para su entrega todo el armamento existente en dicha villa.

De diferentes puntos del extranjero nos ruegan algunos españoles verdaderamente patriotas, que llamemos la atencion del Gobierno acerca de nuevas expediciones de filibusteros que descaradamente se preparan en los Estados Unidos.

Lo hacemos así en cumplimiento de un deber ineludible.

Puede darse por seguro que los somatenes de la alta montaña de Cataluña, que tantos descalabros causaron a la última insurreccion republicana, se han negado rotundamente a perseguir a los carlistas.

Algunos han llevado mas lejos su negativa, y no será extraño que los de-

mas les imiten, en vista del giro que toman los acontecimientos.

—La *Epoca* encabeza el acuerdo de la mayoría con las siguientes líneas:

«Tiene una gravedad inmensa, una gravedad que el tiempo no hará mas que aumentar, la declaracion acordada por la mayoría parlamentaria que damos al pie de estas líneas. Desde el momento en que los diputados y senadores, en número de 194 de los primeros y 78 de los segundos, suscriben un documento cuyo contenido es un compromiso para legalizar la situacion económica, votar la quinta y resolver el conflicto financiero de Cuba, no hay pretexto para disolver las Cortes ni para suspender las sesiones, y si olvidando en cierto modo la palabra solemne enpeñada en la apertura de las Cortes de 1870, se ha creído lícito, porque era constitucional sin duda, llamar a una minoría al poder, esta minoría no puede sin gravísima responsabilidad dejar de acudir al palenque legal a que la mayoría la llama.

Es, pues, a nuestros ojos indudable, despues del acto importantísimo de la mayoría, que las Cortes no serán disueltas y que la suspension cesará en breve. Otra conducta tendria consecuencias para el crédito, que nuestro patriotismo nos impide sacar.»

ESTRANJERAS.

Continúan ensayándose en Prusia cañones de nuevo sistema. Probablemente las piezas que se adopten serán las de 4 y de 6 fabricadas por Krupp.

Dicen de Berlin que la alta sociedad de aquella capital se muestra contraria a la política agresiva de Bismark, mirándose con gran disgusto la actitud hostil del canciller alemán hacia la Compañía de Jesús y la Iglesia católica, y su afición a prestar apoyo a los partidos turbulentos de otras naciones.

El Sr. Thiers va a visitar la esposicion de Lyon y al mismo tiempo estudiar la posicion estratégica de esta ciudad, para lo cual le acompañarán dos generales.

El *Gauleis* dice que el gran duque Alejandro de Rusia, hijo del emperador, estaba, perdidamente enamorado de una señorita de la alta servidumbre de la emperatriz. Para que la ausencia produjera el olvido, el emperador le envió a América; pero la señorita le ha ido a buscar y se han casado en China, por lo cual el emperador ha prohibido a su hijo la vuelta a Rusia hasta nueva orden.

Un despacho de Nueva-York dice que se aumentan las fortificaciones en las costas del golfo de Méjico y de los estados del Sur de la república anglo-americana, y que se reuerza también la escuadra del golfo.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que las tropas del presidente Juárez han sido derrotadas en una ba-

50
cipar del general entusiasmo, y llevó su disimulo hasta el extremo de dirigir frases aduladoras. Mas no por esto dejaba de destilar por su corazón la ponzoña del odio, y a cada instante se hacía aumen...

51
La alegre juventud se desparramó por las alamedas. El conde Hipólito de Verezza buscaba a Julia por todas partes, pero esta evitaba discretamente un encuentro cuyo peligro presentaba. A fin de distraerse de sus preocupaciones, y para libertarse al mismo tiempo de aquella admiracion que empezaba a fatigarla, paseábase, sola una vez y otras acompañada de su hermana, por las alamedas mas sombrías y retiradas del parque, o bien cogida del brazo de su hermano recorría presurosa las calles de árboles. Encantado el marqués de la dulce armonía que reinaba entre sus tres hijos, contemplábalos casi con envidia, y aun algunas veces asomaba a sus párpados una lágrima. En aquel momento estaba dominada su habitual tristeza por el amor de padre que brotaba nuevamente de su corazón en presencia de sus hijos. En cuanto a la marquesa, incapaz

52
mas de Nápoles. Solo para las bellezas fáciles de esta ciudad tiene disponible su tiempo, pues no quiere aventurarse a decir su corazón, y aun creo que se ofendería si se supiese que alguien le considera capaz de abrigar proyectos serios y empresas durables. Defendeos, jóven, — exclamó el conde viendo precisamente al conde de Verezza, que casualmente penetraba en el pabellon. — Nuestra linda huésped acaba de acusaros de ligero é inconstante; yo he querido defenderos; pero, amigo mio, me han tapado la boca. No se, — repuso el jóven, — a qué debo la mala opinion que de mí tiene formada la señora marquesa. No crei nunca haber merecido una calificacion tan fuerte como la de inconstante. Y diré aun mas; — añadió mirando a Julia, que acababa también de llegar, — creo que el día en que mi corazón esperamente ese dulce sentimiento, para mí sagrado, que

54
modestia, la dulzura y la radiante expresion del placer, justificaban el homenaje tan espontáneo de la multitud. Pero cuando hubo empezado a dar algunos pasos, con qué placer siguieron todas las miradas las armónicas ondulaciones de la ligera pareja que parecia revolotear sobre la alfombra, con tal gracia y precisión. Ambos jóvenes eran dos tipos acabadísimos de la perfeccion ideal de cada sexo. Terminado el baile fué a sentarse Julia al lado de su hermana y allí también la siguieron todas las miradas. Solamente el respeto que merecia semejante modestia fué lo que cortó los aplausos que estuvieron a punto de escaparse de entre la entusiasta multitud. Una persona, sin embargo, permanecía estraña a esta especie de frenesí, a esta especie de entusiasmo. Era una mujer de treinta años, con un aire de gravedad que contrastaba con el entusiasmo general.

55
una mujer de treinta años, con un aire de gravedad que contrastaba con el entusiasmo general. Era una mujer de treinta años, con un aire de gravedad que contrastaba con el entusiasmo general.

talla dada en Monterey. Los insurrectos han ocupado esta ciudad y marchan contra Matamoros.

Los legitimistas y los republicanos se han puesto de acuerdo, en Francia, contra los orleanistas para la designación de los consejeros de Estado.

En las elecciones parciales que acaban de verificarse en Bélgica los católicos han sacado un voto de mayoría.

El comunista Lebean, uno de los directores del *Diario oficial* de la Comuna, ha fallecido en Londres.

Los últimos despachos de Versalles dicen que las negociaciones para la evacuación del territorio francés por las tropas alemanas, continúan de un modo satisfactorio.

El tratado relativo a la explotación del gran ducado de Luxemburgo se firmó el día 11 en Berlin. Por este tratado, Alemania se compromete a no hacer nada que sea contrario a la neutralidad del Luxemburgo...

Los telegramas y correspondencias de Roma hablan con entusiasmo de las demostraciones de que está siendo objeto el Padre Santo al aproximarse el nuevo aniversario de su Pontificado.

Al dar cuenta *El Gaulois* de la entrada en el monasterio de la Trapa de un oficial distinguido de la marina francesa, llamado Lezay de Losignan, dice que sus ascendencias, sobre todo Hugo, conde de Angulema...

Gaceta.

-Autoridad.-Segun la Correspondencia, ha sido nombrado gobernador civil de esta provincia el Sr. D. Desiderio de la Escosura.

-Abuso.-Concurrir por las noches a la calle del Gran Capitan una turba de niños de diez a quince años...

-Inocencia.-Mañana llegara a Cordoba un joven echando el quilo. Va a hacer suar a la gente, y tiene por nombre Esto.

-Mejor.-Se esta arreglando de una manera conveniente el monumento erigido a San Rafael en la plazuela de la Compania.

que hoy tiene de aceite, y que colocada en los angulos de la verja, empezaron a lucir anoche.

-Mágia.-Hoy se pondra en escena en el teatro de Verano de esta capital la comedia de mágia, *La bruja de Lanjaron*.

-Nombramiento.-Nuestro estimado amigo y paisano el Sr. D. Juan Bellido Montesinos, teniente coronel de ejército, ha sido nombrado ayudante de órdenes del general Baldrich...

-Venga de ahí.-Ademas de las calles cuyo empedrado se ha recorrido ó reparado estos dias, como hemos dicho, se encuentran en el mismo caso la de la Pierna y la de Lucano, Lineros y otras.

-Cañería.-La del gas que atraviesa la calle del Redó ha sido sustituida por otra de mas cabida á causa del aumento de luces de la plazuela de la Compania.

-Siniestro.-El lunes tuvo lugar un incendio grave en la hacienda la Conejera, termino de esta capital. Parece que ardieron unos doscientos pinos.

-En la Ribera.-Tengo mucho miedo al agua.-Y sin embargo, Vd. no puede ahogarse.

-Caballos.-Hoy se dá principio en el cuartel de la Remonta de esta capital á la compra de caballos semementales para los Depósitos del Estado, de 12 á 2 de la tarde.

-De circunstancias.-Si hace tres dias, morena, me escapé del terremoto-fué para que hoy me mataras-con los rayos de tus ojos.

-Subasta.-El edificio convento que fué de San Bernardino de Sena de la ciudad de Lucena, se subasta en las casas consistoriales de esta capital el 16 de Julio próximo por el tipo de veintimil cuatrocientos cuarenta y ocho pesetas y cinco céntimos.

-Clases.-El profesor D. Rafael Vaquero y otros profesores han establecido en la calle de Lineros, número cuarenta y nueve, las clases de repaso que en su lugar anunciamos...

-Obras.-Ha sido aprobado el expediente sobre las obras verificadas en la calle puerta del Perdon de esta capital.

-Clases.-El profesor D. Rafael Vaquero y otros profesores han establecido en la calle de Lineros, número cuarenta y nueve, las clases de repaso...

-Detrás del hospicio.-Ha de saber V. que no soy un cobarde.-Yo tambien he dado pruebas de valor.

-Empiedro.-El 24 del corriente se subastan en Aguilar unas doce mil varas cuadradas de empiedros que se van a ejecutar en aqueña ciudad.

-Aula.-Se halla vacante la escuela de niñas de Añora, con quinientas cincuenta pesetas de personal y ciento treinta y siete y cincuenta céntimos de material.

-Lo mismo.-En Malaga ha sido mordida una niña por un perro, que le ha causado bastante daño. Los periódicos de aquella capital ponen con razon el grito en el cielo.

-Tres pías.-Por medio del periódico oficial de esta provincia se se llama a Eusebio Mayor, Alvaro Llorca y Miguel Climent, contra los que se procede por fobo de treinta y

tres mil doscientos reales en la jurisdicción de Zalamea la Serena.

-Estafeta.-Amigo mio: Yo, que era el orduen en persona, estoy desesperado desde que mi mujer perdió la cabeza. Cenamos a las once de la mañana, la mayor parte de los dias se viste con mi ropa y no tengo mas recurso que ponerme sus enaguas...

-Reclamo.-Cuenta un periódico francés que en un café-cantante de los Campos Eliseos en Paris sirve de mozo en la actualidad un joven chino, llamado Tsang, que viste a la europea...

-Estadística.-Segun el *Cleveland Leader* (Ohio) la cosecha de perros anual se estima en 21.000.000, y apreciando su entretenimiento á \$8, anuales cuentan \$178.000.000.

-Correo.-En el número trescientos diez y siete del *Boletín oficial* de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Cenicero y Najera.

Limosnas recogidas para el pavimento de marmol que se trata de poner en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

Table with 2 columns: Donor name and amount in Reales cents. Includes entries for D. Luis Gimenez, D. María Jesus Romasanta, etc., totaling 2330 62.

Síguense admitiendo donativos para esta piadosa obra. Se continuará.

Boletín religioso.

-Hoy.-Santa Florentina, vírgen y mártir, y San Silverio papa y mártir. -JUBILEO CIRCULAR.-Iglesia de S. Francisco, por don Rafael Garcia, en sufragio de sus difuntos.

El día 26 del corriente, segundo aniversario del fallecimiento del Sr. D. Arcadio Garcia, (q. e. p. d.) los señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la misa en cualquiera de las iglesias de esta capital...

Espectáculos. TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN. Funcion para hoy.-La acreditada y siempre aplaudida comedia de figuron y mágia en 3 actos y en verso...

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 18 de Junio de 1872.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: Deciamos ayer que la revolucion que se habia verificado en estos últimos dias procedió de arriba á abajo, y por lo tanto, el acto revolucionario habia na-

cido en las altas instituciones: con este motivo discútese en todas partes si es conveniente para los altos poderes del estado realizar una revolucion. Y justo es que dediquemos nuestra atención á un punto tan importante, toda vez que puede considerarse como un fenómeno político, siendo así que las altas instituciones han tenido una manera de ser dentro de la escuela conservadora.

Estas consideraciones que vamos haciendo con el solo objeto de que los apreciables lectores de su periódico se enteren de las diferentes impresiones que ha causado el violento advenimiento de los radicales al poder, nos conduce á otros que no podemos menos de indicar. El partido radical va á disolver las actuales cortes; va á convocar otras nuevas, y es de creer que contando con que los conservadores harán una oposicion fuerte y enérgica, tratarán de pagar la benevolencia de los republicanos con algunos distritos, á fin de que la minoria republicana sea la mas grande en número y les sirva en un momento dado, y cuando crean que pueden peligrar, según su criterio, los derechos individuales, pueden entonces amenazar, mejor dicho, hacer comprender al Rey que la existencia de la monarquía y de la dinastía están pendientes de los labios de la cámara.

Hoy hemos abrazado á algunos amigos pertenecientes al ejército del norte. El cuadro que nos han pintado de aquellas provincias es harto desconsolador. Apenas hay camino, puente ó trayecto que no haya sido destruido; en muchos pueblos no se encuentran mas que mugeres y niños: la facción continúa entreteniéndose las fuerzas del ejército, las cuales están fatigadas de hacer marchas y contramarchas sin resultado alguno: los hospitales están llenos de soldados enfermos á consecuencia de las calenturas que se han desarrollado. De desear es que este estado cese de una vez y termine pronto.

El Consejo lleva esta tarde aprobados gran número de nombramientos de gobernadores, de directores y otros puestos.

El Ministro de la Guerra se ocupa en relevar todos los jefes de los cuerpos. Se dice que hay muchos trabajos pa-

La brillante marquesa de Mazzini no habia previsto que las hijas de su esposo la robarian una parte de los homenajes á que creia tener derecho esclusivo.

En efecto, quien podia figurarse que aquellas flores silvestres, nacidas y cuidadas en el fondo de un retiro solitario, habrian de brillar doblemente, entre aquel escogido ramillete napolitano...

Como habia nadie de suponer que la mujer mas buscada de aquella corte habia de sufrir una derrota al lado de estas jóvenes campesinas, que, por decirlo así, abrían por primera vez los ojos al mundo?

Desgraciadamente así fué en efecto, y fácilmente puede juzgarse lo mucho que sufriría su amor propio.

Pero lo que acabó de irritarla fueron las delicadas atenciones que tuvo con Julia el conde de Verezza.

Desde que la vió un poder extraño le hizo permanecer al lado suyo. Su alma, concentrada en sus mi-

tan amables, y nacidos sin duda el uno para el otro?

-Vamos, querida marquesa, añadió dirigiéndose ó la esposa de Mazzini; acudamos en su auxilio, hagamos por acercarlos del todo y que Nápoles cuente en su seno un matrimonio mas.

Yo estoy seguro de que nuestro joven conde me agradecerá el celo que en este instante despliego en obsequio de su buena amistad, y solo por el placer de hacerle dichoso.

Durante casi todo el tiempo que estuvieron á la mesa no dejó el conde de Mariani este asunto.

Pero como no agradaba mucho á la marquesa, se apresuró á interrumpirle, diciéndole:

-En verdad, mi querido Mariani, que no sé por que se ha convertido Vd. en campeón del conde de Verezza. Yo, que le conozco, puedo asegurar que el hímaneo le horripiza, y que su carácter volubre revolotea constantemente en torno de las da-

de dominar por mas tiempo los celos que la habian asaltado, dirigióse á uno de los pabellones del parque brillantemente iluminado, donde se habia servido un té.

Al rededor de aquella mesa hallábase el conde de Mariani, hombre de edad madura que habia vivido en las cortes mas renombradas de Europa, y cuyo esquisito gusto por todo lo bello no habia dejado de reparar en las perfecciones que adornaban á Julia.

Era el tal conde uno de esos hombres espirituales que con la mayor franqueza dicen todo cuanto piensan, por supuesto dentro de los límites de la conveniencia social.

Hablando del conde de Verezza dijo:

-Ese muchacho corre grave riesgo de dejar aquí su libertad. Ustedes verán cómo la linda Julia triunfa de ese corazón, (según dicen) insensible á todos los ataques. Y además, quien tendría el mal gusto de oponerse á la union de dos jóvenes tan bellos,

radas, no veía mas que una sola mujer: está mujer era Julia.

La marquesa, según recordará el lector, habia concebido hacia él un vivo y violento capricho que este no habia tenido por conveniente satisfacer.

Desdenada por el objeto de su elección, testigo del triunfo de su rival, presintiendo, gracias á su buen golpe de vista, que la jóven participante dentro de poco, si es que ya no participaba, de las mismas sensaciones que el conde, asaltaría la instintivamente ideas de ódio y de vanidad, y á las dulces sensaciones de amor sucedieron mortales resentimientos.

El hombre á quien casi habia acredo rado fué desde aquel momento el mas mortal enemigo, y Julia, la inocente Julia, una jóven andaz, una bistrá criminal, digna de toda su cólera.

Sin embargo, encubierta con el manto de la hipocresía, afectó par-

tan amables, y nacidos sin duda el uno para el otro?

-Vamos, querida marquesa, añadió dirigiéndose ó la esposa de Mazzini; acudamos en su auxilio, hagamos por acercarlos del todo y que Nápoles cuente en su seno un matrimonio mas.

Yo estoy seguro de que nuestro joven conde me agradecerá el celo que en este instante despliego en obsequio de su buena amistad, y solo por el placer de hacerle dichoso.

Durante casi todo el tiempo que estuvieron á la mesa no dejó el conde de Mariani este asunto.

Pero como no agradaba mucho á la marquesa, se apresuró á interrumpirle, diciéndole:

-En verdad, mi querido Mariani, que no sé por que se ha convertido Vd. en campeón del conde de Verezza. Yo, que le conozco, puedo asegurar que el hímaneo le horripiza, y que su carácter volubre revolotea constantemente en torno de las da-

